
A Educação Municipal de Moreira Sales fi cou em 1º lugar no ranking do IDEB - Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica - na Comarca de Goioerê e em 5º na Comcam - região que abrange 25 
municípios. Os números foram divulgados sexta-feira e mesmo diante do cenário de pandemia, Moreira 
Sales manteve o patamar de excelência atingindo uma nota de 6,3, pontuando entre as cidades com me-
lhores índices no estado.

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, entregou nesta 
quinta-feira, dia 22, títulos de 
regularização fundiária para 
103 famílias do Distrito de 
Jaracatiá. A ação faz parte 
do Programa Morar Legal, 
desenvolvido pelo Governo 
do Paraná em parceria com a 
Prefeitura.

A Justiça Eleitoral 
da Comarca de Goio-
erê, iniciou na última 
quarta-feira, os traba-
lhos de preparação das 
urnas que serão usadas 
nas eleições deste ano. 
O processo é composto 
de geração das mídias, 
cargas e lacração.

Alunos do Colégio Cívico-
-militar de Goioerê, juntamente 
com professores, monitores e a 
diretora Janete Correa, participa-
ram na última segunda-feira, da 
sessão da Câmara Municipal. O 
objetivo foi acompanhar de perto 
as atividades dos vereadores e 
entender sobre a função do Poder 
Legislativo.
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Alunos do Colégio Cívico-militar 
participaram de sessão da Câmara 

Alunos do Colégio Cí-
vico-militar de Goioerê, 
juntamente com professo-
res, monitores e a diretora 
Janete Correa, participaram 
na última segunda-feira, da 
sessão da Câmara Municipal. 
O objetivo foi acompanhar 
de perto as atividades dos 
vereadores e entender sobre a 
função do Poder Legislativo.

De acordo com a diretora 
Janete, a ação faz parte do 
projeto “Você e o Voto”, 
desenvolvido pelo colégio 
através de uma iniciativa da 
Escola Judiciária Eleitoral 
(EJE) do Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná (TRE-
-PR).

Ainda segundo a direto-
ra, o objetivo do projeto é 
instigar os jovens a exercer 
a cidadania e promover o de-
bate acerca da confi guração 
da democracia.

A professora Carmem 
Maria da Silva, que acompa-
nhava os alunos, explicou que 
durante a visita os vereadores 
fi zeram uma ampla demons-

A participação dos alunos aconteceu na última segunda-feira
tração do funcionamento do 
Poder Legislativo. 

“Foi uma ação muito 
importante, que propor-
cionou aos nossos alunos, 
também acompanharem 
toda a sessão para analisar 
as discussões e o processo 
necessário para aprovação 

de uma indicação ou projeto 
de lei”, explicou.

O presidente da Câmara 
de Vereadores, Herley Kleber 
de Oliveira – o Paraíba - des-
tacou a iniciativa do colégio 
ao  incentivar os estudantes 
a terem conhecimento sobre 
esse processo democrático 

que é as eleições e que tem 
efeito sobre a vida de toda 
a população. “É de suma 
importância que esses jo-
vens tenham conhecimento 
e participem ativamente 
de todo esse processo para 
escolha dos governantes”, 
completou.

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, está se organizando 
para a realização da campa-
nha “Outubro Rosa”.

De acordo com a se-
cretária Dayane Zanuto, a 
programação será aberta 
no próximo dia 3 de outu-
bro. “Já defi nimos a data e 
nossa expectativa é de que 
a comunidade seja mobili-
zada”, cita.

Segundo Dayane, a cam-
panha tem o objetivo de 

Rancho Alegre: saúde se organiza 
para a campanha “Outubro Rosa”

alertar a população, es-
pecialmente as mulheres, 
sobre a importância da 

prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama 
e de colo de útero.

“Falar desse assunto ain-
da é meio tabu e nós preci-
samos vencer isso, levando 
as mulheres a entenderem a 
necessidade e a importân-
cia da prevenção através 
do diagnóstico precoce”, 
comenta a secretária.

Dayane cita que o mês 
de Outubro é conhecido 
mundialmente como o perí-
odo em que se discute esse 
assunto. “Vamos aproveitar 
o período e compartilhar 
informações sobre esse im-
portante tema”, disse.

A campanha será lançada no próximo dia 03 de outubro

Oferta de vagas em creches e na
 pré-escola é obrigatória, decide STF

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu 
hoje (22) que é dever do 
Estado garantir vagas em 
creches e na pré-escola 
para crianças de 0 até 5 
anos de idade. Por una-
nimidade, a Corte confir-
mou a garantia, que está 
prevista no artigo 208, 
inciso IV, da Constituição. 

Apesar de o direito 
estar previsto na Car-
ta Magna, o Supremo 
precisou decidir sobre a 

questão porque diversas 
prefeituras são acionadas 
na Justiça pelos pais de 
crianças em busca de va-
gas, mas alegam que não 
têm recursos para garantir 
as matrículas. 

Prevaleceu o voto pro-
ferido ontem (21) pelo 
relator, ministro Luiz Fux. 
No entendimento do mi-
nistro, o direito à educação 
infantil é assegurado na 
Constituição e não pode ser 
negado sem justifi cativa. 

Votaram para confirmar 
a garantia constitucional 
os ministros André Men-
donça, Nunes Marques, 
Edson Fachin, Alexandre 
de Moraes, Dias Toffoli, 
Luís Roberto  Barroso, 
Cármen Lúcia, Ricardo 
Lewandowski, Gilmar 
Mendes e a presidente, 
Rosa Weber. 

Ao final do julgamento, 
o plenário decidiu aprovar 
uma tese que será aplicada 
aos casos semelhantes que 

tramitam na Justiça. 
“A educação infantil 

compreende creche (de 0 a 
3 anos) e a pré-escola (de 
4 a 5 anos). Sua oferta pelo 
Poder Público pode ser 
exigida individualmente, 
como no caso examinado 
neste processo. O Poder 
Público tem o dever ju-
rídico de dar efetividade 
integral às normas cons-
titucionais sobre acesso à 
educação básica”, definiu 
a Corte. (Agência Brasil)

Dos avessos
Em campanha, o ex-juiz Sérgio Moro compartilhou 

pesquisas de institutos diferentes para mostrar, em uma 
comparação incorreta, que seu desempenho eleitoral 
“disparou” na corrida pela vaga ao Senado, diz o jornal 
O Globo. O ex-ministro frisou que seu resultado no 
levantamento do Ipec e Paraná Pesquisas traz “um sinal 
forte de mudança”, após o debate promovido pela Band 
com candidatos ao Senado no estado. Diferenças entre 
pesquisas ocorrem na elaboração da amostra, com a 
representação dos diferentes grupos populacionais, nos 
métodos de abordagem dos entrevistados e nos questio-
nários, o que inviabiliza uma comparação direta.

Compromisso
Em entrevista, o governador Ratinho Júnior (PSD) 

reafi rmou o compromisso com o funcionalismo público 
e afi rmou que o objetivo do governo é realizar concurso 
anualmente para os cargos da polícia. O candidato se 
comprometeu a tornar anual a contratação de 500 a mil 
policiais militares pelo estado. “Acho um erro como é feito 
hoje, um concurso a cada 3 ou 4 anos, visto que todos os 
anos se aposentam 800 policiais no Paraná”, falou ele.

A disposição
O senador Alvaro Dias (Podemos) voltou a afi rmar 

sua disposição em continuar como Senador da República 
pelo Paraná porque o “Paraná investiu em mim, desde 
vereador, governador do Estado, onde realizamos muitas 
obras, e senador. Tenho uma gratidão por isso, adquiri 
muita experiência e quero participar das tão necessárias 
reformas que o Brasil precisa. Quero continuar no Con-
gresso Nacional para participar das reformas que devem 
ser propostas e realizadas pelo presidente da República, 
seja ele quem for”, disse.

Ponto de parada
O deputado federal Ney Leprevost (União) apresentou 

um projeto de Lei que prevê como cláusula obrigatória 
nos convênios e nos contratos de concessão das rodovias 
federais e estaduais a construção de pontos de parada 
e descanso para motoristas profi ssionais do transporte 
de cargas e de passageiros. O texto está em análise na 
Câmara dos Deputados. “A ideia é dar efetividade aos 
dispositivos da Lei dos Caminhoneiros que tratam do 
exercício profi ssional do motorista do transporte de 
cargas e de passageiros, com enfoque no regramento da 
jornada de trabalho e do tempo de direção”, afi rmou o 
autor da proposta.

Ponte da Integração
Foi instalada a última laje pré-fabricada de concreto 

da Ponte da Integração Brasil-Paraguai, completando o 
tabuleiro da futura pista. Na sequência vem a camada asfál-
tica, instalação do sistema de iluminação e as barreiras de 
contenção. Também estão previstas grades anti-suicídio e 
a sinalização. A obra começou em 2019, em uma parceria 
entre Itaipu e o governo do Paraná. O investimento foi de 
aproximadamente R$ 463 milhões. O plano integral da 
infraestrutura inclui ainda desapropriações e a construção 
da Perimetral, via de aproximadamente 15 quilômetros, 
que ligará a aduana da nova via à aduana da Argentina 
e à BR-277, na saída de Foz do Iguaçu.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Jaracatiá: mais de 100 famílias recebem 
documento de regularização de imóveis 

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, entregou nesta 
quinta-feira, dia 22, títulos de 
regularização fundiária para 
103 famílias do Distrito de 
Jaracatiá. A ação faz parte 
do Programa Morar Legal, 
desenvolvido pelo Governo 
do Paraná em parceria com 
a Prefeitura.

Durante sua fala, Betinho 
disse que o programa de regu-
larização fundiária é funda-
mental por trazer segurança 
jurídica às famílias. “Graças 
a esse programa, as famílias 
estão recebendo suas escritu-
ras. É o básico para qualquer 
pessoa ter o documento do 
imóvel. Então é um grande 
programa do Governo do 
Estado, apoiado totalmente 
pela nossa administração”, 
citou ele.

Formatura do Proerd: evento será 
nesta sexta-feira em Moreira Sales 

Autoridades do município, 
alunos, pais e professores, 
vão se reunir na noite desta 
sexta-feira em Moreira Sales, 
para a formatura do Proerd 
- Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à 
Violência. 

O programa é uma realiza-
ção da Prefeitura Municipal, 
através de parceria com a 
Polícia Militar e apoio da 
Copacol. A solenidade está 
marcada para acontecer no 
Centro do Idoso, a partir das 
19 horas.

Ministrado pelo soldado 
Cleberson Pereira da Silva, 
o Proerd é um programa de 
educação preventiva ao uso 
de drogas, que tem por ob-
jetivo evitar que crianças e 
adolescentes iniciem seu uso. 

A secretária Maria Eugê-
nia Viotto cita que o intuito 
é educar as crianças em seu 
meio natural, a escola, com o 

Evento será realizado na barraca do idoso, no parque de exposições
auxílio de policiais fardados 
e professores. A formatura 
desta sexta-feira será integra-
da por alunos dos 5º anos da 

Rede Municipal de Ensino.
O prefeito Rafael Bolacha 

lembra que o programa é dos 
mais importantes, preparando 

os alunos para que saibam 
como agir quando estiverem 
diante de situações e proble-
mas com drogas.

que muitas famílias ainda não 
eram donas de fato dos seus 
imóveis. “Com esse docu-
mento essa situação muda”, 

comentou ele, citando que 
o município fez a sua parte 
e o governo estadual a sua, 
garantindo aos fi lhos e netos 
um lugar para morar no futuro.

Presente na solenidade, o 
presidente da Cohapar, Jorge 
Lange, disse que as ações 
de regularização têm sido 
uma prioridade do governo. 
“Entre as principais linhas 
de atuação da Cohapar está 
a legalização de imóveis, 
pois o reconhecimento de 
propriedade é um dos primei-
ros passos para o desenvol-
vimento social e econômica 
das famílias paranaenses”, 
afi rmou Lange.

Ainda segundo ele, o 
Paraná está fazendo a maior 
regularização fundiária da 
história do estado, sendo 
mais de 16 mil imóveis na 
área urbana. “Aqui em Goio-
erê, estamos entregando a 
primeira etapa de documen-
tos, com mais de 100 famílias 
atendidas”, disse.

Ainda segundo Bet i-
nho, com a regularização, 
as famílias passam a ser 
proprietárias legítimas dos 
seus imóveis, o que acaba 
facilitando fi nanciamentos e 
investimentos para melhorar 
as casas e outros domicílios. 
“Sem dúvida. Essa ação 
representa a realização do 
sonho dessas famílias, pois 
mais que um papel, elas pas-
sam a ter um patrimônio para 
passar para os fi lhos e netos, 
pois se tornam proprietários 
legítimos”, destacou.

O prefeito lembrou tam-
bém que sua administração 
está realizando uma verdadei-
ra revolução no distrito, com 
as ruas ganhando pavimenta-
ção e iluminação de LED, mas O prefeito Betinho e o secretário Jorge LangeCentenas de pessoas acompanharam a entrega da documentação
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Abertas inscrições para a 3ª Caminhada 
Internacional da Natureza de Janiópolis

Já estão abertas as 
inscrições para a 3ª 
Caminhada Interna-
cional da Natureza 
de Janiópolis, even-
t o  a genda do  para 
acontecer no dia 23 
do próximo mês de 
outubro.

A expectativa, se-
gundo os organizado-

D eno mi nad o  de 
“Circuito das Cor-
redeiras”, o evento 
deverá reunir muita 

O evento está programado para acontecer no próximo dia 23 de outubro

Moreira Sales atinge 6,3 no Ideb e 
fi ca em primeiro lugar na Comarca 

A Educação Municipal de 
Moreira Sales fi cou em 1º 
lugar no ranking do IDEB - 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica - na 
Comarca de Goioerê e em 
5º na Comcam - região que 
abrange 25 municípios.

Os números foram divul-
gados sexta-feira e mesmo 
diante do cenário de pande-
mia, Moreira Sales manteve 
o patamar de excelência 
atingindo uma nota de 6,3, 
pontuando entre as cidades 
com melhores índices no 
estado.

Os índices estão sendo 
comemorados, pois apesar 
de todas as dificuldades 
enfrentadas, o resultado al-
cançado pelos alunos da rede 
municipal em Moreira Sales, 
supera o IDEB nacional (5,8) 
e também do Paraná (6,2).

Para a secretária de Edu-
cação, Maria Eugênia Viot-
to, o sucesso da Educação 
Municipal deriva de um 
conjunto de ações estrutura-
das, como o apoio da admi-
nistração do prefeito Rafael 
Bolacha, que segundo ela, 
não tem medido esforços 

para que os todos concluam 
a Educação Básica na idade 
certa e com aprendizado 
adequado. 

Depois de Moreira Sales, 
o município com melhor 
nota no IDEB na Comarca 
foi Quarto Centenário, que 
atingiu uma nota de 5,6, 

seguido de Rancho Alegre 
D’Oeste, também com 5,6. 
Goioerê fi cou na quarta po-
sição, com uma nota de 5,4.

O QUE É: - O IDEB é o 
principal indicador da qua-
lidade da Educação Básica 
no Brasil, sendo realizado 

res, é das melhores, 
uma vez que por conta 
da pandemia da Co-
vid-19, o evento foi 
suspenso e voltando 
depois de dois anos.

A concentração da 
caminhada será na 
Comunidade Grami-
nhas, onde também 
serão servidos café 

da manhã - ao custo 
de R$ 15,00 e almoço 
- R$ 30,00.

A saída está pre-
vista para as 8 horas, 
com os participantes 
podendo contemplar 
as belezas da zona 
rural, inclusive pas-
sando por cachoeiras, 
igrejas e corredeiras.

gente, não só do mu-
nicípio, mas de cida-
des vizinhas. “Esta-
mos nos organizando 

e nos preparando para 
receber os nossos vi-
sitantes’, diz o prefei-
to Ismael Dezanoski.

a cada dois anos. O  índice 
calcula o desempenho das 
escolas públicas e privadas 
do país no Ensino Funda-
mental e no Ensino Médio, a 
partir de questões aplicadas 
aos alunos em provas de lín-
gua portuguesa e matemática 
e da taxa de aprovação.

Indice alcançado pelo município é o melhor da Comarca de Goioerê

Um trabalho im-
portante vem sendo 
realizado pela Pa-
trulha Rural do 7º 
Batalhão da Polícia 
Militar em Moreira 
Sales. Trata-se do 
cadastramento das 
propriedades rurais 
do município.

Segundo o coman-
do da PM, o objetivo 
do cadastramento é 
o de poder agilizar 
o atendimento na 
zona rural em caso 
de alguma ocorrência 
policial.

Neste cadastra-
mento os policiais 
pegam informações 
sobre a propriedade e 
sobre o proprietário, 
inclusive o telefone, 
para facilitar o aten-
dimento.

O prefeito Rafael 
Bolacha, que tem 
dado uma atenção es-

Moreira Sales: Patrulha Rural da 
PM cadastra propriedades rurais

pecial ao setor rural 
do município, acom-
panhou a equipe na 
última sexta-feira e 
destacou a impor-
tância dos moradores 
da zona rural atender 
bem os policiais.

De acordo com 
o prefeito, esse le-
vantamento é muito 
importante para o 
georreferenciamen-
to, ao mesmo tempo 
em que busca facili-
tar o atendimento na 
área rural de Moreira 
Sales.

“Em nome de to-
dos os nossos agri-
cultores e proprie-
tários rurais, nossos 
agradecimentos à 
Polícia Militar, que 
vem realizando um 
importante trabalho 
de apoio ao setor 
rural do nosso mu-
nicípio”, comentou.
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As urnas estão sendo carregadas e lacradas no cartório eleitoral de Goioerê 

Urnas eletrônicas são preparas para 
as eleições na Comarca de Goioerê

A Justiça Eleitoral da 
Comarca de Goioerê, ini-
ciou na última quarta-feira, 
os trabalhos de preparação 
das urnas que serão usadas 
nas eleições deste ano. O 
processo é composto de 
geração das mídias, cargas 
e lacração.

Os trabalhos estão sen-
do comandatos pela Juíza 
Livia Simoni Scantaburdo, 
que disse esperar uma 
eleição tranquila, sem in-
cidentes, com o pleito cor-
rendo dentro daquilo que 
determina a lei eleitoral.

Segundo a Justiça Elei-
toral, a geração de mídias 
consiste em armazenar nos 
fl ashs cards, o nome do 
candidato, partido, foto, 
cargo, número, bem como 
seção e lista de eleitores 

com nome e número do 
título.

Após a geração de mí-
dias, ocorre o procedimen-
to de carga, que signifi ca 
transferir para as urnas os 
dados inseridos nos cartões 
de memória. 

No total são mais de 
150 urnas que serão uti-
lizadas nas eleições deste 
ano em toda a Comarca 
de Goioerê, incluindo a 
contingência, que também 
passa pelos processos de 
carga e lacração.

Além de Goioerê, que 
é a sede da Comarca, as 
urnas serão utilizadas nos 
municípios de Moreira 
Sales, Quarto Centenário 
e Rancho Alegre do Oeste, 
que juntos contam com 
cerca de 38 mil eleitores. 

Quem ainda não recebeu 
a dose de reforço da vacina 
contra a Covid-19, ou alguma 
outra dose do calendário, po-
derá fazer seu agendamento 
até esta sexta-feira.

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, a vacina 
pode ser encontrada na UBS 
Vila Guaíra. O telefone para 
agendamento é o 3522-6114.

CURADOS: - É impor-
tante destacar que aos pou-
cos Goioerê vai vencendo a 
doença que ceifou 90 vidas 
no município e mais de 600 
mil em todo o País.

Agenda de vacinação contra a Covid 
segue até esta sexta-feira em Goioerêa

Segundo dados da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
atualmente apenas dois casos 
aparecem no rol de ativos e 
apenas um novo foi registra-
do nesta semana.

Ainda de acordo com os 
dados, 7.033 pessoas, que 
contraíram a doença no mu-
nicípio, estão curadas, com 
o município estando muito 
perto de zerar os casos ativos 
da doença.

A notícia está sendo co-
memorada por todos, prin-
cipalmente pela equipe da 
Secretaria de Saúde que vem 

trabalhando incansavelmente 
para conseguir alcançar esta 
marca. 

Apesar da excelente no-
tícia, a Secretaria de Saúde 
e a administração municipal 
alertam a população para 
que continuem se prevenin-
do e tomando os devidos 
cuidados.

Entre os motivos que têm 
contribuído para a redução do 
número de casos da Covid, 
está o avanço da vacinação 
que hoje é oferecida em do-
ses de reforço para todas as 
faixas etárias. 

Os números foram divulgados durante essa semana pela saúde local

Diretores de 31 escolas 
que integram o Núcleo 
Regional de Educação de 
Goioerê - NRE - participa-
ram na última sexta-feira, 
de um importante encontro 
para compartilhar práticas 
pedagógicas exitosas. 

O encontro foi aberto 
com a fala de boas-vindas da 
chefe Tania Faria Henrique 
e da assistente de chefi a 
Osmarina Bandão, seguido 
da apresentação artística da 
diretora da Escola Jardim 
Universitário, Marli Sircun-
vis, com a música Aquarela.

Desafiados pela per-
gunta: como proceder 
com alunos desmotivados 
e como engajá-los quanto 
à frequência escolar?, os 
diretores expuseram as 
práticas comuns que ocor-
rem na rotina escolar e as 
práticas de destaques. 

São  várias as ações ro-
tineiras feitas em conjunto 
para propiciar um ambiente 
mais agradável, acolhedor 
com café da manhã, conver-
sa com os alunos e respon-
sáveis sobre a importância 
de estar na escola, além de 
visitas domiciliares, o uso 
de grupos de whatsApp para 
comunicação, visita de sala 
em sala, projeto de leitura, 

Diretores do NRE participam de encontro 
e compartilham experiências pedagógicas

parceria com as famílias, 
capacitação dos professores.

Já as práticas de destaque 
são: interclasse, festa junina, 
gincana, recepção feita no 
portão diariamente, denomi-
nada de “corredor do bom 
dia”, ou seja, professores, 
direção, alunos fazem um 
corredor e os alunos passam 
pelo local e são recebidos 
com bom dia e música alta, 
campanha do agasalho, par-
ceria com líderes religiosos, 
semana da pátria, palestra 
com promotor público, com 
escritora sobre Inteligência 
Emocional, campeonato de 
xadrez e premiação para os 
alunos com bom desempenho 
escolar.

Também fazem parte 
das práticas exitosas, o re-
conhecimento da formação 
que os alunos do magisté-
rio recebem ao realizarem 
concurso público municipal 
para treinar e testar seus co-
nhecimentos e muitos deles 
tiveram pontuação acima 
da média mesmo sem terem 
concluído o curso, premiação 
ao aluno destaque da Prova 
Paraná,  gincana “Torta-
-na-cara” com perguntas e 
respostas, o trabalho com os 
alunos monitores.

Ao todo, são 50 alunos 
monitores munidos de co-
lete, cuja função é acompa-
nhar e anotar a frequência 
dos colegas por sala e às 
sextas-feiras é feito um sor-
teio no pátio de um brinque-
do pedagógico para o aluno 
com 100% de frequência,  
o slogan “eu vim e trago 
mais um” para combater a 
infrequência.

Além disso, foi criado 
também o “sextou” que é 
um dia reservado para os 
alunos escolherem a me-
renda, recreio com música, 
viagem cultural, palestra 
de incentivo, parceria com 
o Grêmio Estudantil e “Dia 
do trote” que consiste em 
os estudantes escolhem 
um tema para se vestirem 
à caráter, feira para toda 
a comunidade expondo os 
programas do contraturno 
e plataformas usadas, venda 
de produtos confeccionados 
pelos alunos no proejto de 
empreendedorismo que 
arrecadou cerca de R$ 600, 
00 em doces de abóbora, 
temperos e artesanatos.

“Todas essas ações em 
conjunto para melhor aten-
der os nossos estudantes e 
garantir a qualidade no en-
sino”, disseram os diretores.
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Copacol: grupos femininos participam 
de treinamento sobre segurança digital

As participantes dos 
Grupos Femininos da 
Copacol participaram de 
uma rodada de palestras 
com a investigadora da 
Polícia Civil do Paraná, 
Rosana Botelho, para 
falar sobre segurança 
digital. O objetivo foi 
ensinar a melhor forma 
de se prevenir de possí-
veis crimes.

“Hoje, se tratando 
principalmente de cri-
mes digitais, aqueles 
que acontecem via apli-
cativo de conversas e 
redes sociais são os mais 
comuns. Dentre eles, 
os mais frequentes são 
clonagem de aplicativo, 
estelionato, pessoas se 
passando por parentes, 
onde os criminosos fi n-
gem ser conhecidos e 
ludibriam a vítima a fa-
zer depósitos de valores 
ou mesmo pagamento 
de boletos”, explica a 
investigadora.

O alerta dado as mu-
lheres é que fiquem 
atentas às próprias redes 
sociais ou conversas que 
não são costumeiras com 
conhecidos. “Pedimos 
bastante cuidado em 
relação a pessoas que 
pedem para seguir nas 

rada da comunidade São 
Pedro, de Formosa do 
Oeste, Amélia Fagiani 
Ricato Lopes.

Preocupação da co-
operativa

“A questão da segu-
rança no campo não é um 
assunto muito frequente, 
mas diz respeito tam-
bém a nossa qualidade 
de vida. Então, o que 
trazemos é informação 
para que todos saibam 
o que fazer em casos de 
crime, como nos preve-
nir e fi car em segurança. 
Tudo o que foi aborda-
do pela investigadora 
demanda mudança de 
comportamento, para 
que saibamos nos pre-
venir. A palestra foi não 
somente teórica, mas 
também prática, onde as 
mulheres aprenderam o 
que elas precisam efe-
tivamente fazer e isso 
contribui para a seguran-
ça pessoal não somente 
delas, mas de toda a 
família”, destaca a asses-
sora de Cooperativismo, 
Elizete Dal Molin.

redes sociais. É preciso 
atenção se essa pes-
soa tem relação com o 
nosso cotidiano, se não 
pode ser um terceiro se 
passando por alguém. 
Porque esses são crimes 
comuns e que fazem 
bastante vítimas”.

Rosana ainda detalha 
a importância de levar 
estas informações para 
todo o meio familiar. “A 
orientação é que estas 
mulheres levem estes 
dados até os fi lhos e o 
marido. Porque muitas 
vezes as informações 
acabam não chegan-
do para quem vive no 

campo e eles fi cam mais 
expostos para este tipo 
de crime”.

Informação essencial

A par t ic ipante de 
Jesuítas, Tereza Faria 
Della Valentina, afi rma 
que vai passar a utilizar 
as redes sociais com 
mais atenção. “Às vezes 
nós achamos que sabe-
mos de tudo e que nunca 
vamos cair em algum 
golpe. Mas é muito im-
portante nos atentarmos 

a segurança das redes 
sociais, com a questão 
de senhas, que foi o que 
a Rosana nos trouxe. Ela 
nos ensinou ferramentas 
para nos proteger e não 
sermos vítimas”.

A colega, Vilma Apa-
recida de Souza Mezzari, 
concorda. “Toda infor-
mação é importante, 
principalmente sobre o 
mundo virtual. O melhor 
é que aprendemos como 
podemos nos proteger 
deste tipo de situação”.

“Muitas pessoas não 

sabem usar muito bem 
as redes, não tem intimi-
dade. Eu mesma quase 
cai em um golpe uma 
vez, com uma pessoa 
se passando por uma 
conhecida. Mas eu des-
confi ei e logo bloqueei 
o contato. Mas ainda 
assim é importante sa-
ber como nos prevenir, 
porque geralmente nós 
que moramos no sítio 
não temos tanta infor-
mação e acabamos mais 
vulneráveis para cair em 
golpes”, afi rma a coope-

O objetivo foi ensinar a melhor forma de se prevenir de possíveis crimes
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Mostra de Cursos do IFPR movimentou 
estudantes de Goioerê e cidades vizinhas 

Estudantes de escolas lo-
cais e também de municípios 
vizinhos, participaram nesta 
quarta-feira, da Mostra de Cur-
sos do IFPR - Instituto Federal 
do Paraná- Campus de Goioe-
rê. O evento é tradicional e teve 
como objetivo, apresentar à 
comunidade externa, os cursos 
ofertados na instituição, bem 
como mostrar um pouco dos 
trabalhos desenvolvidos pelos 
professores e servidores do 
instituto.

Na Mostra, os alunos visi-
tantes participaram de pales-
tras e visitaram laboratórios 
dos cursos de Informática e 
Produção de Moda. “Uma 
grande oportunidade para 
ajudar os alunos a escolherem 
os cursos que gostariam de 
frequentar”, comenta o diretor 
Marcos Paulo Rosa.

Segundo ele, para o ano de 

2023, são ofertadas 80 vagas 
no Campus de Goioerê, sendo 
40 para o curso Técnico em 
Informática e 40 para o cur-
so Técnico em Produção de 
Moda, ambos integrados ao 
Ensino Médio. Os cursos têm 
duração de 4 anos, sendo que 
ao fi nal o estudante recebe 
diplomas do Ensino Médio e 
do curso técnico, também cha-
mado de profi ssionalizante.

Além de alunos, a Mostra 
de Cursos também contou com 
a participação de famílias que 
desejavam conhecer o campus, 
sua estrutura e o corpo técnico 
do instituto. “Veja a impor-
tância de um evento como 
este, pois através da mostra o 
IFPR proporciona não só aos 
estudantes, mas também a 
seus familiares, conhecerem 
a estrutura do instituto”, disse 
Marcos Rosa.A mostra aconteceu na última quarta-feira: oportunidade para alunos de toda a região

O Concurso de Poesias 
2022, promovido pela Fun-
dação Cultural de Campo 
Mourão através da Biblioteca 
Municipal Professor Egydio 
Martello, recebeu um total de 
151 inscrições de poesias. O 
julgamento dos trabalhos vai 
até segunda-feira, dia 26.

De acordo com os organi-
zadores, a interpretação das 
poesias está agendada para 

Concurso de poesias teve 151 inscritos: 
interpretação será no dia 14 de outubro

acontecer no dia 14 de outubro 
e a cerimônia de divulgação 
dos vencedores e premiação 
no dia 28 de outubro.

A organização recebeu 
inscrições de 37 cidades, de 
12 estados, sendo que na temá-
tica livre foram inscritas 133 
poesias (42 só de autores mou-
rãoenses), enquanto 18 vão 
concorrer na temática Campo 
Mourão. Serão premiadas as 

três melhores poesias de cada 
modalidade e as três melhores 
na modalidade Interpretação.

Para cada temática da 
modalidade Composição a 
premiação será de R$ 750,00 
para o 1º lugar, R$ 650,00 
para o 2º e R$ 500,00 para 
o 3º. Para a Interpretação os 
prêmios serão de R$ 500,00 
(1º lugar); R$ 400,00 (2º) e 
R$ 300,00 (3º).

Este ano o concurso fará 
parte da programação dos 75 
anos de emancipação política 
de Campo Mourão. O objeti-
vo é incentivar a criatividade 
literária através do gênero 
poético, fomentar a escrita e 
estimular a leitura; promover 
o surgimento de novos talentos 
literários e exaltar e home-
nagear a cidade por meio de 
criações poéticas.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº 023/2.022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ES-
PECIALIZADA PARA CONSTRUÇÃO DE BASES 
PARA PLAYGROUND, no Jardim Colina Verde, Mu-
nicípio de Goioerê-Pr, conforme Memorial Descritivo, 
Planilhas e Projetos.

Valor R$-130.762,10.
Horário: 14:30 horas. Data: 14/10/2022. 
Informações: fone (44) 35218924, disponível no 

site www.goioere.pr.gov.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 22 de setembro de 2022.

Empresas poderão renegociar dívidas 
com o Fisco com 70% de desconto

A partir de 1º de se-
tembro, os contribuintes 
com grandes dívidas com a 
Receita Federal poderão re-
negociar os débitos com até 
70% de desconto. A Receita 
Federal publicou hoje (12) 
a portaria que aumentará os 
benefícios para quem quer 
parcelar até R$ 1,4 trilhão 
em dívidas tributárias que 
ainda não estão sob contes-
tação judicial.

A portaria estendeu à Re-
ceita Federal a modalidade 
de renegociação chamada 
de  t ransação  t ributár ia, 
mecanismo criado em 2020 
para facilitar o parcelamen-
to de dívidas de empresas 
afetadas pela pandemia da 
covid-19. Até agora, apenas 
a Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN), 
órgão que cobra na Justiça 
as dívidas com o governo, 
concedia essa possibilidade 
com regularidade. A Receita 
lançava negociações nesse 

modelo, mas em casos es-
peciais.

A ampliação da transa-
ção tributária havia sido 
anunciada na terça-feira (9) 
pelo ministro da Economia, 
Paulo Guedes, em evento 
com empresários do setor 
de bares e restaurantes. 
Na ocasião, ele disse que 
setores como o comércio, o 
serviço e o de eventos teriam 
as mesmas facilidades para 
renegociarem débitos como 
outros segmentos afetados 
pela pandemia.

A extensão da transação 
tributária à Receita Fede-
ral foi autorizada pela Lei 
14.375/2022, sancionada 
em junho pelo presidente 
Ja ir  Bolsona ro.  Com a 
portaria que regulamen-
tou a lei, a Receita poderá 
lançar editais especiais de 
renegociação de dívidas e 
sugerir acordos com gran-
des devedores.

Mudanças
Para o público geral, o 

desconto máximo para a 
renegociação de dívidas 
aumentou de 50% para 65%, 
sendo que para empresas 
(de todos os tamanhos), 
microempreendedores indi-
viduais (MEI), micro e pe-
quenas empresas do Simples 
Nacional e Santas Casas de 
Misericórdia, o desconto 
poderá ser de até 70%.

O prazo de parcelamento 
também foi ampliado. Para 
o público geral,  passou 
de 84 meses (7 anos) para 
120 meses (10 anos). Para 
empresas, MEI, micro e pe-
quenas empresas do Simples 
Nacional e Santas Casas de 
Misericórdia, o prazo pode-
rá estender-se por até 145 
meses (12 anos e 1 mês). 
Apenas o parcelamento das 
contribuições sociais foi 
mantido em 60 meses por-
que o prazo é determinado 
pela Constituição.

Os devedores de im-

postos ainda não inscritos 
em dívida ativa poderão 
apresentar proposta indivi-
dual de transação ao Fisco. 
Mesmo os que questionam o 
débito na esfera administra-
tiva ou que tiveram decisão 
administrativa definitiva 
desfavorável.

Por enquanto, somente 
contribuintes que devam 
mais de R$ 10 milhões ao 
Fisco poderão apresentar a 
proposta individual a partir 
de setembro. Nas próximas 
semanas, a Receita deverá 
publicar um edital para a 
transação tributária de dívi-
das de pequeno valor.

A Receita definirá o 
tamanho dos benefícios 
conforme a capacidade de 
pagamento do contribuinte. 
Quem tiver mais dificul-
dades de pagamento terá 
descontos maiores e prazos 
mais longos. ( Agência 
Brasil)

http://www.goioere.pr.gov.br,
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